

México acaba con un sistema educativo de casi 60 años

El plan del Gobierno de Peña Nieto busca dejar atrás la memorización e impone el inglés desde la primaria

JACOBO GARCÍA, México
México cambia su modelo educativo después de casi 60 años. El plan, que el presidente Enrique Peña Nieto presentó ayer y entrará en vigor en el curso 2018-2019, busca dejar atrás las viejas técnicas memorísticas para modernizar la forma de enseñar a través de un modelo pedagógico que ayude al alumno a pensar e investigar. Otra de las innovaciones será imponer el inglés desde la primaria hasta la universidad, un objetivo que obligará a enseñar ese idioma el próximo año a decenas de miles de profesores. El tercer cambio será la autonomía que tendrán las escuelas. El 80% del nuevo sistema resultará igual para todos los colegios públicos del país, pero el 20% quedará en manos de profesores y padres para que lo ajusten según sus necesidades.

El cambio implicará formar a los maestros, redactar nuevos libros de texto, dotar a las escuelas de servicios —desde retretes a conexión de Internet— y mejorar la equidad y la inclusión. Poner en marcha el plan llevará un año. El sistema suma 34 millones de alumnos. **PÁGINA 9**

ADEMÁS



¿Proeza científica o irresponsabilidad social?

Mauricia Ibáñez ha sido madre de mellizos a los 64 años en España después de que se le retiraran la custodia de su primogénita por desamparo. **PÁGINA 23**

Bolivia estudia despenalizar el aborto en nueve casos **P11**

Turquía y la Unión Europea, a punto de romper **P5**

El Gobierno de Macri ve un fin electoral en las protestas

El ministro del Interior argentino carga contra una parte de la cúpula sindical, a la que ve pensando ya en las elecciones

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
El ministro del Interior de Argentina, Rogelio Frigerio, hombre clave en el equipo de Mauricio Macri, cree que algunos sectores no quieren que el Gobierno acabe su mandato. El temor de los inversores extranjeros, según admitió ayer, es que la movilización sindical y la protesta social, más fuertes estas últimas dos semanas, acabe tumbando al ma-

crismo como antes lo hizo con Raúl Alfonsín y Fernando de la Rúa. El ministro cargó ayer contra una parte de la cúpula sindical, que, en su opinión, está ya

Los docentes reafirman el pulso en las calles

P10

pensando en las elecciones de octubre para deteriorar al Ejecutivo. Frigerio aprecia una maniobra de desestabilización muy organizada: “Hay dirigentes que quieren que el Gobierno no termine, que creen que cuanto peor esté Argentina, mejor van a estar ellos, pero también creemos que la mayoría de los gobernadores y sindicalistas apoya la gobernabilidad de Macri”. **PÁGINA 10**



La venezolana Dariana Elluz Amaya, el domingo, dos días antes de dar a luz en Cartagena de Indias (Colombia). / CHARLIE CORDERO

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

82 mujeres que migraron por falta de condiciones, atendidas en dos meses

Colombia, refugio de las madres venezolanas

S. PALOMINO, Cartagena de Indias
“O me iba o moríamos ambos”, afirma la venezolana Dariana Elluz Amaya, de 25 años, que se encuentra embarazada de nueve meses. En lo que va de 2017, un total de 82 mujeres, provenientes como ella de Venezuela, han cruzado la frontera con Co-

lombia para dar a luz en una clínica de maternidad en la ciudad caribeña de Cartagena de Indias. La crisis política y económica que sufre el país bolivariano ha empujado a las futuras madres a huir al territorio vecino en busca de alimentos y de mejores condiciones sanitarias. **PÁGINA 13**

“En mi país no hay comida, en Brasil sí” **P12**